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華裔候選人（溫哥華）

【明報專訊】溫哥華市長候選人甘廼迪
（Kennedy Stewart，圓圖）昨日發表聲明，要
求其餘20名市長候選人，在10月10日市選提
前投票開始前，公開競選經費捐獻人名單。

甘廼迪說，隨着媒體最近揭發有關隱蔽捐
款人及大財團勢力試圖左右選舉結果，公眾
都希望知道各市長候選人背後捐獻者的身分
，因此他才向其他候選人發出挑戰，並表示
自己已經以身作則，公開了所有競選經費捐

獻人及其捐款金額。
甘廼迪透露，他在 5

月 10 日至 9 月 24 日
期間，獲得 1195 人
捐獻競選經費約 12.4
萬元，當中 7 成人士捐
款少於 100 元，人均捐
款金額是103.4元。甘廼迪聲稱今次已是他從
第四次公開競選經費捐獻人身分。

【明報專訊】代表無
黨派協會（NPA）出選
溫哥華市長的沈觀健昨
日發表 「恢復市府公開
透 明 及 問 責 」
（Bringing Transparency
and Accountability back
to City Hall）計劃，承

諾會與其 NPA 團隊在上任後，致力保障市府
公務員免受政治因素影響日常工作，並承諾對
市府財政作出全面獨立的檢討。

沈觀健昨日在其他參加市選的 NPA 候選人
陪同下於競選辦公室表示，該計劃旨在終結市
府運作的隱密性、使公務員隊伍免受政治影響
、建立政治游說者名冊，以及改善對告密者
（whistleblowers）的保障。

沈續說，該計劃所包含的五大措施將對納稅

人有所得益，包括：聘請第三方進行全面獨立
的市府財政檢討；檢討市府在過去 10 年的各
項政策和計劃是否有助使溫市更宜居和更可負
擔；使市府課稅升幅不得超過通脹；訂立計劃
減少負債以維持市府長遠財政穩定性；成立由
國會及省議會議員組成的跨黨派 「溫哥華團隊
」，確保溫市獲得各級政府合理的撥款。

被問及會在何時公開他的競選捐獻人名單時
，沈觀健表示目前正在整理有關資料，所有捐
款超過100元的都會包括在名單內，但他拒絕
透露目前捐款數字，表示會在市選前公布捐獻
人資料。他又指未有證據顯示市府人員會在新
政府上任前銷毀某些政策相關資料，又指摘其
他 政 團 有 違 反 本 省 《 個 人 信 息 保 障 法 》
（Personal Information Protection Act）利用在
省議會得到的個人資料作競選用途，他表示正
在研究作出投訴。

【明報專訊】省新民主黨議員兼長者省務秘
書康安禮近日在推特（twitter）上載一段與聯
邦新民主黨黨領駔勉誠（Jagmeet Singh）一起
拍攝的中秋祝賀影片，同一段推文並宣布，將
在其選區辦公室內舉辦活動，慶祝中秋。此舉
招來非議，康安禮被指利用省府資源為駔勉誠
助選，她其後立刻澄清，說影片以祝賀中秋為
主題，不涉及政黨，而相關影片亦被刪除。

康安禮昨日於其推特上載新貼文，指本周六
在她位於本那比納爾遜路（Nelson Ave.）的選
區辦公室將舉辦慶祝中秋活動，呼籲市民參與
，該貼文附上她與聯邦新民主黨黨領駔勉誠一
同拍攝的中秋賀辭短片，隨即惹來揣測，質疑

康安禮是否利用選區辦公室，即省政府資源，
為將出戰本那比南區（Burnaby South）聯邦補
選的駔勉誠助選。

對於有關爭議，康安禮昨日向《溫哥華太陽
報》發聲明回應，指因適逢中秋，她早前邀請
了駔勉誠一同拍攝影片向選區市民祝賀。她說
雖然短片內容不涉及政黨政治，但為謹慎起見
，她決定將有關影片刪除。康安禮亦強調，駔
勉誠從來沒有被邀請出席本星期六於她選區辦
公室舉辦的中秋活動，她承諾會確保選區辦公
室資源得到適當的運用。

本報曾就有關事件聯絡康安禮，惟截稿前仍
未獲回覆。

謝晟（Jason Xie）是溫哥
華聯盟（Coalition Vancouver

）的溫哥華市議員候選人。他表示，他在
1998 年跟隨父母從中國福建省的龍巖市移
民加拿大，至今已有20年。作為80後，他
也是這次市選最年輕的市議員參選人之一。

謝晟曾就讀西門菲莎大學（SFU），主修
生化系。中學時期就開始參與經營家族生意
，大學期間自己經營進出口貿易，開始參與
社團和社區活動，現為加拿大龍巖同鄉會青
年部部長。

謝晟的簡歷又指，他投入房地產行業多年

，在大溫地區擔任地產顧問，通過這一職務
，加強了對本地區的社會、經濟、政治和人
文情況的了解。

謝晟初為人父，和妻子Cathy和幼子居住
在溫哥華。

謝晟承諾，若當選溫哥華市議員，將專注
於住房、城市的長期規劃和發展、教育、公
共交通、多元文化及老年人護理等議題。

謝晟又認為，參與社區活動及深入社會各
階層生活對於城市發展政策的制定至關重要
。他認為市政府必須傾聽市民的意見和訴求
，而不能只顧及自身的觀點。

為 OneCity Vancouver 披甲爭取溫市議員
議席的甄念本指，現是時候更努力使溫哥華
成為一個更具包容性的城市， 「我們需要民
選官員可反映社區的多元性而更有效地處理
複雜的議題」。他曾為省府就同性戀、雙性
戀及跨性別（LGBT2Q+）青少年權益作出
政策改變的倡權人士，亦是一名租客，他認
為溫市需要多方面有經驗的人為民眾發聲。

他所指的複雜議題包括可負擔能力、露宿
者和氣候轉變等。他提到溫市獨立屋的中位
價接近200萬元，達到可負擔能力現危機的
時候，但市內卻仍有2/3的住宅用地屬獨立
屋。他與其政黨會爭取土地用途規例能容許

在市內各處興建多戶房屋、
長者、支援性和合作式房屋
；亦會建議土地升值稅Land
Value Capture Tax，目標是一些因公共基建
改善而升值的土地，所得稅款可在未來5年
建2.5萬間非市場單位。

甄念本與伴侶Sam和愛犬居住在溫市。他
為一間LGBT2Q+藝術機構Out on Screen擔
任教育總監。他曾於溫哥華基金會工作，曾
為溫哥華市規劃委員會的成員之一。

他指父親祖籍台山，而母親是來自紐賓士
域省，身為華裔移民第二代， 「念本」對他
十分重要。

謝晟：市府須傾聽社區意見

沈觀健拉票 承諾市府財務透明 與駔勉誠合拍賀中秋視頻
康安禮遭轟濫用省府資源助選

甘廼迪促對手公開捐款人名單

市選 甄念本主張推動社區更包容

沈觀健（前排右三）在NPA競選團隊陪同下發表恢復市府財政透明的大計。 （司徒永業攝）

加 拿 大 總 理 杜 魯 多 、 外 交 部 長 方 慧 蘭
（Chrystia Freeland）、國際貿易部長卡爾（Jim
Carr），周二上午出席外交關係委員會的一個會
議。在他們的談話中，雖未指名道姓，但都隱隱
約約地暗指特朗普總統的霸道作風。

方慧蘭指，過去70年中的大部分時間，美國在
世界秩序及二戰後重建等方面都扮演了領導的角
色。她說： 「那是一個明確美國領導的時代。據
我們在加拿大的觀察，一般行使投票權的美國人
都開始說 『你知道嗎，那種領導作風對我們來說
可能太沉重。我們可能無法繼續這樣下去』。」

杜魯多也表示，在科技擠壓傳統市場工作之際

，西方世界充滿了焦慮與不安。 「作為領袖，我
們必須做出決定：我們是要為了短期的利益去擴
大那些恐懼，或者我們一起合作解決這個問題。
這兩者間的選擇，是我們今天所見政治話語中具
最明顯對比的一種。」

兩小時後，特朗普總統在大會演講，對他自己
的獨特領導作風予以肯定，使得原本各國政要參
加的莊重會場，出現一陣訕笑。特朗普說： 「在
兩年不到的時間裏，本政府的成就超過歷任政府
。」頓時會場出現一陣笑聲並有人搖頭，令特朗
普相當錯愕。特朗普解嘲說： 「這不是我期待的
反應，但沒關係。」

不久後，特朗普又老生常談地提到他如何重新
談判 「破爛」、 「恐怖」的貿易協議，但未提到
加 拿 大 。 不 過 美 國 貿 易 談 判 代 表 萊 特 希 澤
（Robert Lighthizer）周二卻透露，美加重新談
判的《北美自由貿易協議》（NAFTA）仍無進
展，他並稱時間已無多。

方慧蘭表示，她本周將與沙特阿拉伯外交部長
朱貝爾（Adel Al-Jubeir）討論有關加拿大公開批
評沙特人權，並羈押維權女子巴達維（Samar
Badawi），引起沙國不快之事。

方慧蘭雖讚揚朱貝爾欲解決兩國爭端所做的努
力，同時也肯定沙特近年來在人權上已有些改善
，但她堅持加拿大為世界人權，尤其是女性發聲
的立場不變。

杜魯多和法國總統馬克龍（Emmanuel Macron
）、英國首相文翠珊（Theresa May），周二稍
晚亦參加了一項推廣全球女子教育重要性的討論

。在討論中，杜魯多以曾擔任教師的資歷，提供
了他的經驗。

特朗普聯大吹噓政績惹訕笑
杜魯多方慧蘭暗批作風霸道暗批作風霸道

▲加拿大總理杜魯多周二在紐約聯合國外交關
係委員會參加討論會時講話，旁為外交部長方
慧蘭。 (加新社)

【明報專訊】紐約第73屆聯合國大會，在美國總統特朗普以其一貫口無遮攔及浮

誇作風自吹其 「美國為先」的背景下，加拿大開始展開政界高層的魅力攻勢，參與

會議、會晤領袖，推進加拿大日程。


